

# Techo del Cefsam Aguirre de Iquique cedió por un exceso de humedad

FOTOS: CECILIA Y GERMAN POZO



CIELO AMERICANO CEDIÓ LA NOCHE DEL DOMINGO. NO SE REGISTRAN FUNCIONARIOS NI USUARIOS LESIONADOS YA QUE EL ÁREA A ESA HORA NO ESTABA SIENDO OCUPADA

**Funcionarios temen que la falta de mantenimiento a la infraestructura provoque alguna tragedia.**

**Germán Pozo-Sanhueza**  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

**T**rabajadores del Centro de Salud Familiar Aguirre de Iquique denuncian que parte de la techumbre del recinto cedió la noche del domingo, afectando la zona donde de día cientos de usuarios esperan para pedir una hora al médico. “El cielo falso cayó de un momento a otro. Afortunadamente ocurrió durante la noche, ya que si hubiese sido de día toda la techumbre hubiera caído sobre los funcionarios y usuarios del Cefsam, ya que esta zona se utiliza para pedir horas o hacer consultas”, comentó la dirigente de la salud primaria, Ximena Vargas, encargada de comunicaciones de Confusam Tarapacá.

Dijo que si bien la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Iquique (Cormudesi) limpió la zona donde cayó la techumbre, aseguró que esta no ha sido arreglada. “Sacaron los escombros pero se sigue utilizando el espacio, lo cual encontramos que es peligroso y no es acorde para un recinto de salud (...) Esto cedió por la humedad que se acumuló, lo que da cuenta que no hay mantenencias periódicas”, indicó la dirigente. Cree que ante lo ocurrido debe existir una revisión del estado de la infraestructura de la salud primaria en la capital regional. “Se tiene que me-

orar la infraestructura ahora, no cuando ocurra una tragedia. Desde hace varios meses se nos informó en la comisión de salud comunal que se iban a remodelar los consultorios, sin embargo esto no ha ocurrido. Solo se han hecho arreglos menores que dejan mucho que desear su calidad. Es vital tener en buenas condiciones la infraestructura de los consultorios, ya que somos la primera línea de atención de salud”.

“**Esto da cuenta que no hay mantenencias periódicas**”  
 Ximena Vargas, dirigente Confusam

### EXCESO DE HUMEDAD

El secretario general de la Cormudesi, Víctor Guerrero explicó que este colapso de la techumbre en



AYER ASÍ LUCÍA EL ÁREA AFECTADA DEL CONSULTORIO AGUIRRE POR EL DERRUMBRE DE LA TECHUMBRE.

el Cefsam Aguirre fue provocado por exceso de humedad. “Esa alta humedad presente en el techo del consultorio bajó al cielo americano, provocando que este cediera en el sector del Some. El lunes a primera hora nuestros equipos fueron al recinto para hacer el retiro de los escombros y parte del techo que aún no se des-

prende, con el objetivo de prevenir accidentes (...) No se registraron lesionados”, mencionó. Guerrero explicó que no ha sido repuesto el material desprendido debido al funcionamiento del recinto. “Se están haciendo las reparaciones durante la tarde, con el objetivo de no interrumpir el trabajo diurno de atención del Cefsam.

Prontamente estará al 100% las reparaciones”. Ante este hecho, el secretario general informó que están tomando medidas preventivas al respecto, haciendo inspecciones y reparaciones a la infraestructura de todos los consultorios de la comuna. “Tras efectuar la reparación en el Aguirre, realizaremos reparaciones en todos los Cefsam”.